

EIN JAHR VOLLER CHANCEN UND ERLEBNISSE

Ein ganzes Jahr lang war ich, Melanie Baumgartner, als Lernende der Gemeinde Sirnach nicht im Gemeindehaus anzutreffen. Der Grund? Ein KV 4.0 Zwischenjahr, das mir neue Einblicke und Erfahrungen ermöglichte.

MELANIE BAUMGARTNER, LERNENDE GEMEINDE SIRNACH

Das Zwischenjahr begann mit einer Kennenlernwoche. Unsere Klasse bestand aus elf Schülerinnen und Schülern aus der ganzen Schweiz. In dieser Woche besuchten wir verschiedene Workshops. Anschliessend trennten sich unsere Wege für zehn Wochen, da jeder ein Praktikum absolvierte. Ich durfte bei den Wiler Nachrichten arbeiten. Dort konnte ich früh eigenständig Interviews führen, Texte schreiben und Fotos machen.



Gruppenbild des KV 4.0 Teams 2023/2024

VERSCHIEDENE PRAKTIKA UND AUSFLÜGE

Nach dem Praktikum stand Projektmanagement auf dem Programm. Wir lernten, wie man Projekte plant und umsetzt, und legten eine Diplomprüfung ab. Jetzt darf ich mich Projektmanagerin nennen. Weitere Highlights waren Besuche im Startfeld St. Gallen oder ein Business-Knigge-Kurs.

Im Januar folgte ein dreitägiger Ausflug in die Alp Sella-matt im Toggenburg ganz ohne digitale Geräte, was uns die Chance gab, den Moment zu geniessen.

ARBEITEN IM AUSLAND

Im Februar begann unser Abenteuer in Irland. Bis Juni lebten wir in Tralee bei Gastfamilien, besuchten zweimal pro Woche eine Abendschule und arbeiteten tagsüber. Ich war in einem Schuhladen angestellt. Am Ende des Aufenthalts legten wir eine Englischprüfung ab.

Zurück in der Schweiz feierten wir unseren Abschlussabend und wurden auf das dritte Lehrjahr vorbereitet.

Dieses Jahr wird mir immer im Gedächtnis bleiben. Ich danke der Gemeinde Sirnach, die mir dies ermöglicht hat.

RÜCKMELDUNG VON DIANA GRANDE, AUSBILDUNGSVERANTWORTLICHE

Im vergangenen Jahr durfte unsere Lernende das KV 4.0 durchlaufen. Anfangs war ich gespannt, wie sich dieses Modell auf ihre Entwicklung und unsere Zusammenarbeit auswirken würde. Heute kann ich sagen: Es war für alle Beteiligten eine lehrreiche und bereichernde Erfahrung.

Unsere Lernende hat in diesem Zwischenjahr deutlich an Selbstbewusstsein gewonnen. Wir haben eine Lernende erlebt, die durch diese zusätzlichen Erfahrungen persönlich gereift ist und neue Fähigkeiten mitbringt, die unsere tägliche Arbeit bereichern. ■